

Neue Fristen im Gewährleistungsrecht



Am 1. Jänner 2022 tritt die Reform des Gewährleistungsrechts in Kraft. Diese Reform berücksichtigt die zunehmende Digitalisierung und stärkt den Schutz der Verbraucher. Auch wenn es grundsätzlich beim bekannten Konzept des Gewährleistungsrechts bleibt, ergeben sich doch einige Neuerungen, unter anderem was die Fristen anbelangt: Bei Auftreten eines Mangels im Zusammenhang mit einem Warenkauf wird nunmehr innerhalb einer Frist von einem Jahr (nicht mehr sechs Monaten) vermutet, dass der Mangel schon zum Zeitpunkt der Übergabe vorlag.

Dies gilt künftig auch für digitale Leistungen; wenn innerhalb eines Jahres nach der Bereitstellung der digitalen

Leistung ein Mangel hervor- kommt, wird ebenso vermutet, dass er bereits bei Bereit- stellung vorgelegen ist.

Fristen

Zu unterscheiden sind künftig Gewährleistungs- und Verjährungsfristen: Die Gewährleistungsfrist ist der Zeitraum, in dem ein Mangel hervorkommen muss, um eine gewährleistungsrechtliche Haftung auszulösen. Diese Frist beträgt nach wie vor für bewegliche Sachen zwei Jahre, für unbewegliche drei Jahre. Neu ist jedoch, dass nunmehr nach Ablauf der Gewährleistungsfrist eine Verjährungsfrist von drei Monaten gilt, um den Mangel geltend zu machen. Bei einem Warenkauf tritt die Verjährung daher nach zwei Jahren und drei Monaten ein.

KANZLEIPROFIL

Fragen zum Thema „Gewährleistungsrecht“ beschäftigen uns bereits seit einigen Jahren als Rechtsberater eines großen Automobilkonzerns, der Sammelklagen gegenübersteht.

Unser Credo ist die rechtliche Beratung auf höchstem Niveau in allen Rechtsbereichen.

Diesem Anspruch werden wir durch die Spezialisierungen unserer Juristen gerecht. Sie bieten Beratung in allen Schwerpunktbereichen des Wirtschaftsrechts an. Mit über 25 top ausgebildeten Juristen aus den verschiedensten Bereichen erreichen wir ein bestmögliches Ergebnis für unsere nationalen und internationalen Mandanten.

Mit Verständnis für die Sache, für die Anliegen jedes einzelnen Mandanten, mit bester Qualität, persönlicher Beratung und einem hohen Ausmaß an Professionalität stehen wir gerne an der Seite unserer Mandanten.